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報告確認事項
①安全衛生パトロール結果報告
（令和６年３月度～令和６年７月度）
〇上良副主任より報告（内容は次項以降参照）
〇安全パトロール報告事項、
改善指導内容について協議・質疑

実施日時
令和６年９月１９日（木）１７：００～１８：００

実施場所
㈱新宅工務店 新館１階セミナールーム

審議事項
①令和６年度 安全衛生大会について（脇阪部⾧）
〇会場、日程について
・日程：令和７年２月１４日（金）１６：００開催決定
・会場：KKRホテル大阪

１部 総会 １６：００～１７：００
２部 講演会 １７：００～１８：００
３部 懇親会 １８：００～１９：３０
総会・講演会は２階白鳥
懇親会は１４階オリオン

②令和７年度 安全衛生協力会役員及び理事について
（脇阪部⾧）
〇役員及び理事の一覧表を確認

社⾧・理事会会⾧挨拶

報告依頼事項
①安全衛生研修会参加報告

→「職⾧・安全衛生責任者教育」
令和６年６月２７日（木）～２８日（金）
大進電設工業㈱、鈴木設備工業㈱ 参加

②安全衛生対策費 備品購入報告
→別紙報告

③安全衛生委員会からの依頼事項
→今回特になし

④各役員からの報告、依頼事項
→今回特になし

⑤その他
→特になし

【第３回】
日程：令和６年１１月２９日（金）

１７：３０～１８：３０ 会議
１８：３０～ 懇親会
来年度の理事役員が主体で開催

場所：未定

次回開催予定

１

協議事項
①フルハーネス講習について（脇阪部⾧）
〇躯体業者以外はメリットがないため中止
➁協力業者合同安全研修会について（脇阪部⾧）
〇宿泊などが合わせてできる施設が
見当たらないため中断

・その他
〇アンドパッドの導入を検討
現場の状況を共有できるソフトを確認中

③安全衛生広報誌発刊について
第５２号 １１月末 発刊予定

次回協議事項
①令和６年度 安全衛生大会について
・会場、資料、後援会など



安全対策最前線
現場の声

当現場はRC造、地下１階、地上２階建ての住宅です。
現在は躯体工事を行っています。
山の傾斜地での工事ですので、落石の無いように金網等の対策はしており
ますが、滑落や搬入経路の車両事故に十分注意し、静かな場所ですので近
隣様へも配慮をした工事に努めたいと思います。
無事故無災害で竣工できるように気を引き締めて工事を進めてまいります。

工事部 副部⾧ 谷田 祐太郎

西宮市Ｙ様邸 新築工事

９月に鉄骨の立て方を終えて10月から外装工事が始まります。
北伊丹の現場は隣に車が止まっているので、外装及び足場作業をす
る際は、朝礼での注意喚起や作業中での指導の方を徹底して作業し
ていきます。また、正面の道路が少し狭いので搬入・搬出時の際は
誘導の方を徹底していきます。
お引渡しまで、無事故無災害で工事を終えられるよう、現場管理を
全ういたします。

工事部 係員 池端 亮我

（仮称）伊丹市北伊丹3丁目 新築工事

２

私ならこうする安全対策
最近建設業で脚立作業での転倒事故が多く発生しています。

都島プロジェクトでは脚立での作業を極力減らし立ち馬を導入
して転倒事故を防止しています。立ち馬での作業は作業姿勢が
安定し安全に作業が行えます。今後は各現場でも導入を進めて
行きたいと思います。

工事部 副部⾧ 山岡 豊



私の
CIS活動

３

工事現場で見ることが多い「安全第一」。
「安全第一」という言葉が生まれたのは1900年代のアメリカ。
1900年代のアメリカは不景気で、労働環境も最悪なものでした。
そんな環境の中、労働者たちは危険な仕事をするしかなく、労働災害に見舞われる人も少
なくありませんでした。
そんな中、労働者たちが置かれる劣悪な環境が改善されるきっかけを作ったのが、世界規
模の鉄鋼会社だった「USスチール」です。
もともとこの会社の経営方針は、「生産第一、品質第二、安全第三」。
「安全なんて二の次だ！ とにかく大量生産だ！」というようなものでした。
しかし、当時の社⾧だったエルバート・ヘンリー・ゲーリーは、劣悪環境の中で苦しむ労
働者の姿に心を痛めていました。
そこで、エルバートは経営方針を「安全第一、品質第二、生産第三」に切り替えたのです。
この方針に変更してから、労働者の事故が劇的に減り、さらに品質や生産も上向きました。

工事部 課⾧ 田浦 大樹

私のCIS活動はお客様の要望をいかに聞き出すこと、近隣様とのコ
ミュニケーションと、現場内の作業環境を考えることです。お客様と
の何気ない会話や打合せの際にお客様の意図をいかにくみ取れるかを
考えており、近隣様とは挨拶や清掃を通じてコミュニケーションをと
るようにしております。また、顧客満足＝従業員満足と考えており、
監督を含め現場場内で作業する業者様が少しでも快適に作業できるよ
うに仮設の配置や資材置き場などできることを考えるのが大切だと
思っております。

工事部 副主任 増川 このみ

安
全
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私の
ヒヤリハット体験談
報告者：工事部 係員 山下 英輝
業 者：鉄骨業者
原 因：玉掛不良による荷崩れ

状況
鉄骨建方時、胴縁材の荷揚げ作業を行っていた時に
玉掛不良で帯から胴縁材が滑り落ちた。
幸い低位置で起こった事なので怪我人等は無く、大
事故には至らなかった。

対処
玉掛・合図の徹底、吊り荷の周囲で通行・

作業を行う際は周囲確認を行い安全を確認し
たうえで作業を開始するよう朝礼時や各作業
員に指導を行った。



安全衛生パトロール報告

実施日時
R6. 4. 11(木)13：00～

パトロール現場
(仮称)福島区聖天通計画

新築工事

パトロール隊員
池田、脇阪、中村、上良

河野組

隊員コメント

㈱新宅工務店
脇阪 偉士

現場担当コメント

㈱新宅工務店
池端 亮我

安全衛生パトロール報告

評価点

91.3 点

改善実施報告書
受領済

主な改善内容
① 安全掲示板設置要
② 手洗いに石鹸要、消火器設置要
③ ブレーカーのカバー要
④ 安全組織図要、安全衛生管理計画図要

実施日時
R6. 5. 9(木)13：00～

パトロール現場
(仮称) 上鳥羽オフィス計画

新築工事

パトロール隊員
池田、脇阪、中村、上良

阪南産業㈱、㈱エクス

評価点

86.1 点

改善実施報告書
受領済

主な改善内容
① 北東隣地の仮囲い要、安全掲示ポスター要
② ゲートワイヤー注意表示、吸殻・空き缶放置
③ 安全関係書類一部不足、適用事業報告書要
④ 鉄骨に水平ネット取り付け

商店街の中にあり、非常に人通りが多く、又場内は狭く資材等の保管場所もなく、資
材の搬入搬出の計画が安全管理、工程管理に大きく影響すると思いますのでしっかりと
計画を行ってください。
又、工事は基礎が完了したところで、次週からは鉄骨建て方が控えています。建て方作
業員には作業前ミーティングで安全対策の徹底注意喚起、警備員には歩行者の安全誘導
を行うように指導を徹底してください。

お忙し中、安全パトロールにお越しいただきありがとうございます。
信成金属では所⾧に頼りきりだったため、現場の美観・安全に関して深く注
意できてない所が多々ありました。
本現場では安全管理を主体的に行い、商店街ということに留意し周囲から見
られていることを意識し安全管理の徹底に努めて参ります。

隊員コメント

㈱新宅工務店
上良 康彦

現場所⾧コメント

㈱新宅工務店
田浦 大樹

安全パトロールにご協力頂きありがとうございました。
当日は鉄骨建て方作業でしたので、今後墜落落下事故が発生しないよう、
災害防止対策をよろしくお願い致します。
広い現場ですが安全通路の確保と業者への清掃の呼びかけをお願い致します。

当現場の安全パトロールに来ていただき、ありがとうございます。
検査当日は、鉄骨建方初日ということもあり、安全設備の設置ができていませんでした
ので、都度設置するように致します。
これからは、屋根・外壁・内装と次々と業者が入ってくるので、気を抜くことなく安全
に注意しながら現場運営を行っていきたいと思います。

４



安全衛生パトロール報告

実施日時
R6. 6. 13(木)13：00～

パトロール現場
(仮称)都島プロジェクト

新築工事

パトロール隊員
池田、脇阪、中村、上良

橋本鋼材㈱、㈲ミドリカワ建装

隊員コメント

㈱新宅工務店
上良 康彦

現場所⾧コメント

㈱新宅工務店
山岡 豊

安全衛生パトロール報告

評価点

91.7 点

改善実施報告書
受領済

主な改善内容
① 屋上西側シート・白シート結束
② 1階周りの整理・区画化、内階段頭上注意要
③ 塔屋階段段差、西側隙間大、水平ネット復旧
④ 安全協議会書類提出、新規入場者書類整理

実施日時
R6. 7. 11(木)13：00～

パトロール現場
(仮称) 上鳥羽オフィス計画

新築工事

パトロール隊員
池田、脇阪、中村、上良

高橋ブロック工業、㈲ヤマテック

評価点

94.3 点

改善実施報告書
受領済

主な改善内容
① シートの破れ、階段部内部足場アンチ低い
② 吸い殻入れ清掃、休憩所前に路ばい配線有り
③ 2階ステージ隙間広い、階段手摺無し
④ 仮設足場にラッセルネット無し

前回2回分の是正報告書が出ておらず、現場も是正ができていない箇所が
残っておりました。
1階周りの整理、資材や休憩所の区画化もずっと依頼しておりますので、改
善をお願い致します。
書類関係も整理が不十分ですので、早急に改善をお願い致します。

安全パトロールありがとうございます。
今回は特に足場と建物の隙間からの落下防止の指示をいただきました。
現在継続で外壁ALC工事・シール工事を行っています。
これから外壁塗装工事と多くの業種で外部工事がございますが、水平ネットが外れてい
る箇所が多く目立ちましたので、早急に復旧し墜落落下災害の防止に努めます。

隊員コメント

㈱新宅工務店
上良 康彦

現場所⾧コメント

㈱新宅工務店
田浦 大樹

安全パトロールにご協力頂きありがとうございます。
足場について建物の隙間が広いなど改善する箇所がありますので対処をお願
い致します。
書類については問題なくまとめられておりますので、今後も継続してお願い
致します。

当現場の安全パトロールに来ていただきありがとうございました。
当日では、足場の隙間が広い箇所のラッセルネットの設置等の指摘を受け、墜落落下災害防止に対
する甘さを実感いたしました。
現在は足場の解体を行っているため改めて設置する予定はありませんが、
次現場では安全面にもっと注意しながら現場運営を行いたいと思います。
また、指摘だけではなく現場内の整理整頓が良くできているとお褒めの言葉もあったので、継続し
ていきたいです。

５



安全衛生パトロール報告

実施日時
R6. 9. 12(木)13：00～

パトロール現場
(仮称)伊丹市北伊丹３丁目

新築工事

パトロール隊員
脇阪、上良

㈱田口窯業商店、㈲安藤塗装店

隊員コメント

㈱新宅工務店
上良 康彦

現場担当コメント

㈱新宅工務店
池端 亮我

評価点

91.9 点

改善実施報告書
受領済

主な改善内容
① シート足元隙間、イメージシート貼り伸ばし
② 白シート隙間目貼り、枯草への燃え移り防止
③ パトロール中の安全通路の確保
④ 高所作業時の墜落制止用器具の着用指示要

安全パトロールにご協力いただきありがとうございました。
シートの隙間から隣地への溶接の火花などの飛散がないように対処をお願い
致します。
しばらく暑い時期が続くようですので、こまめな休憩と水分・塩分補給によ
る熱中症対策をお願い致します。

当現場の安全パトロールに来ていただきありがとうございました。
白シートの隙間関係の指摘をいただいて、隣に車がよく停まるので、隣地付近
を作業する際は注意して作業と指導のほうを心がけています。
現場のほうは随時整理整頓をこころがけていきます。

６

参加者

内容

職⾧・安全衛生責任者の役割、心得について
朝礼で話すべき具体的な内容について
現場リスクを低減させる対策の考え方について

特に印象に残ったこと

① 職⾧には作業員の命を守る役割があること
② 動画で見た優秀な職⾧が他職も含めて、皆との会話を重視していたこと
③ 高齢者の身体機能の低下によって発生する災害の特徴

最後に一言

大進電設工業株式会社 上田将一郎

講習の中で、動画で見た優秀な職⾧の姿が特に印象に残りました。他職とも密に打ち合わせ、
現場のリスク低減を図っていました。私も自分が請け負っている仕事だけではなく、現場全体の
ことを考えて行動できるようになりたいと考えました。

安全衛生研修参加報告

日時：令和６年６月２７日(木)～２８日(金)

職⾧・安全衛生責任者教育 場所：大阪⾧堀貸会議室



７

参加者

内容

作業手順書の書き方や職⾧としての心構え。
職⾧の映像では、職⾧は職人の不安全行動を厳しく注意し、安全活動をしっかりしていれば、
褒めるなど現場を安全に管理し、作業しやすい環境をつくっていた。

特に印象に残ったこと

① 怪我をして得るものより失うものの方が多いということ
② 職⾧は一歩引いて現場を見るということ
③ リスクアセスメントの重要性

最後に一言

鈴木設備工業株式会社 小池学志

職人として現場で今まで作業していましたが、職⾧安全衛生責任者になるということは責任を
今まで以上に感じなけれなならないと思いました。今回、安全衛生協力会からこのような機会
を与えて頂きとても感謝しています。ありがとうございました。

安全衛生研修参加報告

日時：令和６年６月２７日(木)～２８日(金)

職⾧・安全衛生責任者教育 場所：大阪⾧堀貸会議室

伝言板

株式会社 新宅工務店
〒534-0011 大阪市都島区高倉町2丁目3-11
TEL：06-6922-1071 / FAX：06-6922-1075

監修 / 代表取締役 池田正雄
編集 / 工事部顧問 森川浩光

企画管理部副主任 上良康彦
令和6年11月30日 発行 NO.52

令和６年度 安全衛生理事会 開催予定

令和６年度の安全衛生理事会の開催予定は、
下記の日程となっております。
第１回 ３月２１日（木） 開催済
第２回 ９月１９日（木） 開催済
第３回 １１月２１日（木）→ １１月２９日（金） 開催予定
※日程は変更となることがございます。

「ヒヤリハット体験談」等の募集
当広報誌では、「ヒヤリハット体験談」
「私ならこうする安全対策」など、
現場の生の声を広く募集しております。
現場ならではの体験談・ご意見を
是非お待ちしております。

令和６年度 安全衛生計画、安全パトロール実施継続
㈱新宅工務店では、令和５年度に引き続き令和６年度も
安全衛生管理計画に基づき、毎月安全パトロールを実施し、
現場の安全衛生管理に尽力致します。
ご協力いただく業者様には、令和６年１月度より、毎月FAXに
てご案内を再開させて頂いておりますので、担当隊員の方は業
務ご多忙のところ、万象繰り合わせの上、必ずご参加ください。
無事故無災害達成に向け、ご理解ご協力の程宜しくお願い申し
上げます。

スタッフブログ更新中
工事部の現在施工中現場をはじめ、

営業よりイベント情報や竣工のご報告など
様々な情報を発信しております。
是非ご一読ください。
http://shintaku-group.co.jp/
http://s-spazio.com/

Ｅメールアドレス登録募集
安全衛生広報誌発行のご案内は

メールでの配信も行なっております。
ご希望の方は当社まで、ＥメールアドレスをFAXにて
お知らせください。（携帯メールアドレス不可）


